
令和６年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№1 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(木) 

午前 

１ 森 光子 １．支援の必要な児童・生徒の療育（発達支援）に

ついて 

(1)本市における療育（発達支援）の現状と課題を問

います。 

①就学前（保育園、幼稚園）の支援の必要な児童へ

の対応は十分に出来ていますか。現状と課題を問

います。 

②小学校、中学校の支援の必要な生徒への対応は十

分に出来ていますか。現状と課題を問います。 

③伊勢市おおぞら児童園だけでは不十分ではない

ですか、本市に児童発達支援センターを設置する

事について見解を問います。 

④放課後等デイサービスは、児童生徒のニーズに合

ってますか。現状をどのように把握しているかを

問います。 

⑤医療に繋ぐことや専門的知見で対応する機関

は、本市ではどこが担っていますか。また発達

障がいの早期発見と早期療育支援へ繋げるため

の施策についての考えを問います。 

２．平和行政について 

(1)本市の平和の取り組みの現状と課題を問います。 

①小学校、中学校の平和教育の取り組みを問いま

す。 

②原爆パネル展の評価と課題を問います。 

③戦没者追悼式の評価と課題を問います。 

④非核平和都市宣言の市として少なくとも“非核平

和都市宣言の志摩市”の垂れ幕（懸垂幕）を掲げ

て、日常的に啓発を行う考えはありませんか。 

(2)本市の戦争遺跡について 

①戦争遺跡の把握はしていますか。 

②後世に伝えるための活用など考えませんか。 

60 分 市長 

担当部長 

 

12月 5日(木) 

午前 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

堀江しおん 

 

 

 

 

 

 

１．市長の選挙公約と令和７年度からの取り組みにつ

いて 

(1)橋爪市長の 2期目の重点課題の考えを問う。 

(2)「チェンジ価値観」の取り組みと令和７年度事業

を問う。 

(3)「チェンジ安心」の取り組みと令和７年度事業を

60 分 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 
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№2 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(木) 

午前 

２ 堀江しおん 問う。 

(4)「チェンジ教育」の取り組みと令和７年度事業を

問う。 

(5)「チェンジ産業」の取り組みと令和７年度事業を

問う。 

(6)「チェンジ行政」の取り組みと令和７年度事業を

問う。 

60 分 市長 

担当部長 

12月 5日(木) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田 俊基 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．鵜方放課後児童クラブの安全性について 

(1)鵜方放課後児童クラブの活用状況を問います。 

(2)鵜方地区の一時避難所の一つになっていますが、

その安全性を問います。 

(3)「鵜方放課後児童クラブ」を高台に移設する考え

はありませんか。 

２．ゼロカーボンシティとしての取組みについて 

(1)ゼロカーボンシティとして、市が行なうカーボン

ニュートラルを目指す取組みを問います。 

(2)宅配物の再配達を防止する取組みは考えていませ

んか。 

３．食糧自給率の向上に向けた取組みについて 

(1)令和６年度の収穫量の志摩市における水稲の耕作

面積の推移と収穫量の変化を伺います。 

(2)令和６年度の米の等級評価はどの様な状況です

か。 

(3)市内で育成される作物の生産性向上と、市内消費

に向けた学校給食の在り方。 

30 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 5日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．障がい者・障がい児の相談支援体制の現状と今後

の展開を問う 

(1)障がい者・障がい児の相談支援体制の現状について 

①相談支援事業を実施するすべての事業所の令和

５年度の委託相談と計画相談等の相談支援件数

および請求金額を問います。 

②一括拠点型相談支援事業所こだまが公表してい

る令和３年度から令和５年度の資金収支計算書

において、委託相談事業の部分と計画相談等の

事業の部分に金額を仕分けして、収入額と支出

額の内容を精査検証された上での市の見解を問

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

副市長 

担当部長 
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№3 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(木) 

午後 

 

 

 

 

 

 

４ 西﨑 甚吾 います。 

③令和６年度、一括拠点型相談支援事業所こだま

において、委託相談事業の割合 55％と、計画相

談等の事業の割合 45％の事業費の内訳につい

て、令和５年度までとの違いを問います。 

(2)障がい者・障がい児の相談支援体制の今後の展開

について 

①令和７年度に向け相談支援体制の見直しのた

め、５つの計画相談事業所が参加し、４回の検

討会議を実施されましたが、事業所からはどの

ようなご意見が上がりましかお聞きします。 

②事業所との検討会議において、今後の相談支援

体制について検討結果をどのように取りまとめ

たのかお聞きします。 

③今後の展開で欠かすことのできない、相談支援専

門員の人材育成について実施主体である市とし

て、どのような取り組みを実施するのか問いま

す。 

60 分 市長 

副市長 

担当部長 

12月 5日(木) 

午後 

５ 松井 研二 １．市職員の人材確保について 

(1)女性活躍推進法に基づく志摩市特定事業主行動計

画の取り組みと進捗について市の見解を問います。 

(2)女性職員の活躍推進について市の見解を問いま

す。 

(3)働きやすい環境づくりについて市の見解を問いま

す。 

２. マイナンバーカードの状況について 

(1)申請時来庁方式と交付時来庁方式の昨年度までの

数と今年度の現在の交付状況を問います。 

(2)２０２５年問題に向けての対策を問います。 

60 分 市長 

担当部長 

12月 5日(木) 

午後 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

野名 澄代 

 

 

 

 

１．人口減少対策について 

(1)志摩市の人口減少対策と将来展望について 

①若い世代の結婚・子育ての希望を実現する取り組     

み 

②出生率の向上を図る施策 

60 分 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 
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№4 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 5日(木) 

午後 

６ 野名 澄代 ③若者を呼び込む施策 

２．教育長の交際費の使途について 

(1)教育委員会の委員退任時の花束贈呈について。 

①花束贈呈に至る経緯 

②期間は何年度から何年度までか。 

③教育委員会を除いた市の各委員会数と委員数に

ついて 

④各委員会委員の退任時の対応について 

⑤市政の公平の原則に対する認識について 

60 分 

 

市長 

教育長 

担当部長 

12月 6日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子 研世 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長公約について 

(1)やり残している１期目の市長公約はどのように対

応していくのか。 

(2)２期目の市長公約「小・中学校体育館の空調整備」

とはどのようなものか。 

(3)２期目の市長公約「小・中学校修学旅行支援」とは

どのようなものか。 

２．移動期日前投票所の設置について 

(1)移動期日前投票所を設置する考えはないか。 

３．阿児アリーナ駐車場の拡張について 

(1)阿児アリーナの駐車場について、どのような認識

であるか。 

(2)阿児アリーナの駐車場を拡張する考えはないか。 

４．学習環境の整備について 

(1)市立図書館、各図書室、及び各支所で学習をする子

ども達について、教育委員会はどのような認識であ

るか。 

(2)学習環境の整備に努める考えはないか。 

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

選挙管理

委員会書

記長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月 6日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下村 卓也 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．キャッシュレスの整備について 

(1)諸証明手数料を含めたキャッシュレス対応につい

て。 

①キャッシュレス対応している公金支払い状況を

問う。 

②諸証明手数料のキャッシュレス対応を問う。 

２．地区コミュニティ施設について 

(1)地区コミュニティ施設の管理について。 

①磯部地区のコミュニティ施設対応を問う。 

②指定管理と施設管理補助金の違いを問う。 

③不公平な対応を是正する考えを問う。 

 

60 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育長 

担当部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和６年第４回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

№5 

質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

12月 6日(金) 

午前 

８ 下村 卓也 ３．磯部プールの床面の修繕について 

(1)磯部プールの床面の修繕について。 

①修繕計画を問う。 

②令和７年度利用時までに修繕は終わるかを問う。 

60 分 市長 

教育長 

担当部長 

12月 6日(金) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．救急車の運用について 

(1)年間の月別出動件数に特徴的なものはあるか。 

 有れば、どのように捉えているかを問います。 

(2)一日の時間別出動件数に特徴的なものはあるか。 

 有れば、どのように捉えているかを問います。 

(3)道路の通行確認時に支障木がある場合の対応を問

います。 

(4)傷病者の搬送時の運転に対する決まり事を問いま

す。 

(5)傷病者搬送時の揺れや振動に対する認識を問いま

す。 

(6)おおむ石トンネルの有効性をどのように捉えてい

るかを問います。 

(7)新型コロナウイルス感染症が５類になった前後で

対応に変化が有るかを問います。 

(8)令和 5 年の搬送した傷病者の重傷者および軽症

者の人数および割合を問います。 

(9)救急車の有料化について、市の見解を問います。 

(10)救急安心センター事業 ＃7119について、市の見

解を問います。 

45 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

担当部長 

消防長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


